



Opiniones

DE UN MILITAR ARGENTINO

Un militar argentino de alta graduación, que se halla accidentalmente en París, ha hecho á un relector de "L' Echo" interesantes declaraciones acerca del actual conflicto:

"Sabido es—dice el referido militar—que la presente cuestión ha sido originada por la apertura de caminos chilenos en el territorio objeto de litigio, obediendo á fines comerciales y estratégicos.

En Buenos Aires existe actualmente cierta efervescencia, producida menos por rivalidades internacionales que por la fuerte tensión de espíritu en los argentinos, víctimas, en su mayoría, de la crisis comercial e industrial determinada por gastos excesivos é impuestos nada leves, hechos ó creados ante la posibilidad de una guerra con Chile.

Anuncian los telegramas que dicha República ha movilizado sus reservas de guerra, en tanto que la Argentina hacía preparativos marítimos, movilizandole á su vez su escuadra de reserva.

Pues bien; todo eso es para fantasía. Para que Chile y la Argentina movilizaran reservas militares y navales, sería necesario que aquella tuviera un ejército activo y ésta una escuadra efectiva. Y bien sabido es que ni una ni otra disponen de dichos elementos.

Añadiré que el espíritu militar no existe, ni aun en estado latente, en ambas Repúblicas.

Y además, si se examina la posibilidad de una guerra, observaremos que los países beligerantes han de encontrarse con enormes dificultades para poner sus fuerzas frente á frente. En efecto, la escuadra argentina invertiría de quince á dieciocho días en arribar á un puerto chileno, después de doblar el estrecho de Magellanes. El ejército, antes de llegar á los Andes, tendría que recorrer más de mil kilómetros en un país completamente desierto, sin contar con que el paso de dicha cordillera es difícilísimo y arriesgado.

En esta parte Chile tendría ciertas ventajas, puesto que sus tropas sólo tendrían que franquear una distancia de 159 kilómetros para llegar á Andes. Claro es que todo ello en el caso de que hubiese ejército chileno.

A mi juicio los rumores de guerra y de conflicto son cuidadosamente sostenidos por "La Prensa", un periódico enemigo del presidente Roca, al que trata de suscitár dificultades exteriores, después de haberse creado muy graves cuando se intentó convertir el empréstito argentino en Julio último.

La verdad es que ni Chile ni la Argentina se encuentran en disposición de poner en pie de guerra un ejército y una flota destinadas á acometer empresa de tal magnitud como ésta sería, y además ninguno de ambos países tiene crédito bastante en Europa, ni recursos propios para sostener esos gastos.

Es, pues, indudable que los dos adversarios eventuales permanecerán en sus cuarteles respectivos, y que el rey de Inglaterra, nombrado árbitro de la cuestión hace muchos años, terminará su misión imponiendo la paz á la América del Sur.

Existe, por último, otra razón poderosísima para que la guerra no estalle, y es la magnitud de los capitales ingleses, italianos, alemanes y franceses comprometidos en Chile y en la Argentina.

Como un dato recordaré que más de 20.000 kilómetros de ferrocarriles argentinos, representando un capital de 3.000 millones de pesetas, son propiedad de empresas inglesas. Además hay investidos en diferentes industrias otros 3.000 millones de procedencia británica.

ALICANTE

Mañana 21 festividad de Santo Tomás, se celebrará en el Asilo de Nuestra Señora del Remedio, a traciónal comida con que se obsequia á los niños que en dicho benéfico establecimiento reciben instrucción y alimentos.

A este acto es costumbre que asistan todos cuantos desean y en la imposibilidad de enviar á muchos invitación particular, las distinguidas señoras que componen la Junta de la Asociación del Remedio, nos ruegan hagamos pública en su nombre la invitación, para que llegará conocimiento, tanto de los señores suscriptores como de los que no lo sean.

Las autoridades están invitadas también al acto.

Por este Gobierno civil se ha remitido al Excmo Sr. Ministro de la Gobernación,

un concurso de alzada promovido por don Juan Bta. Bertomeu y otros electores del pueblo de Taulada, contra el fallo de la Comisión provincial que aprobó la validez de las elecciones municipales celebradas el día 10 de Noviembre último en aquel pueblo.

Están poderosa la acción de la TERMO SABINA CAMACHO, que quita siempre y en el acto todo dolor, cualquiera que sea su origen ó intensidad, como está comprobado en el reumático, articular, muscular, neuralgico (jaquecas), oídos, cólicos hepáticos, etc. Como resolativa es mas eficaz que la tintura de iodo, en las anginas, flemones, sabañones, escrófulas, y toda inflamación aunque sea por contusión, etc. No mancha la piel ni las ropas. Es completamente inofensiva.

Precio en toda España: 4, 6 y 10 pesetas caja.

Depósito central en Madrid, Farmacia del Dr. Torres Muñoz, San Marcos, 11, y en Badajoz en la de su autor E. Camacho, farmacéutico premiado con medallas de oro y condecorado con cruces Españolas y extranjeras.

Nuestro estimado colega "El Correo", publica hoy un largo artículo, en el cual, después de examinar el estado de los servicios y obligaciones que tiene á su cargo la Diputación, califica de milagrosa la gestión de su actual presidente D. José Añena, tributando grandes elogios al vicepresidente de la Comisión provincial D. Ricardo Pérez Giroués.

Ha empuñado nuestros los aplausos del colega.

Mejorado de la dolencia que le aquejaba ayer bajó á su despacho el gobernador civil D. Leopoldo Riu.

Oldage. La vejez lo hace todo en el cognao. Los años son los que le dan valor. La casa Pedro Domecq los tiene de más de 34 años. Nadie puede arrebatárle la prioridad.

Compas de espera

Nuestro silencio en la cuestión que ha planteado la comunicación dirigida por el director del Instituto general y técnico de esta ciudad al excelentísimo señor Ministro de la Gobernación y que anteanoche publicó nuestro colega "El Noticiero", no debe atribuirse á ignorancia de lo que ocurre, ni á que consideremos el asunto faltar de interés.

Hemos callado y seguimos en la misma actitud, por que esperamos la resolución que la Corporación municipal, centinela avanzado del prestigio de esta ciudad, ha de tomar esta tarde en un asunto en el que juega no sólo el decoro del Ayuntamiento sino la dignidad del pueblo que representan.

Después, y sin apasionamientos, con la imparcialidad en nosotros características trataremos una cuestión que es hoy la comidilla de todo Alicante.

Teatro principal

Con la preciosa obra de Sardou, "Fedora", celebró anoche su beneficio en el decano de nuestros coliseos, la distinguida actriz Maria Santoncha, la cual, interpretando el papel de protagonista del celebrado drama, puso una vez más de relieve su talento artístico, y demás excelentes facultades que todos nos ocomplacemos en reconocerle.

El Sr. Palanca y cuántos tomaron parte en la representación de "Fedora", cumplieron como buenos y cosecharon aplausos, aunque no tantos como la simpática beneficiada, que al terminar el último acto de aquella, y el monólogo, que como fin de fiesta recitó, fué muchas veces llamada á escena donde recibió á guiso de regalos y á recompensa con que el público alicantino un premio á su admirable trabajo.

El comportamiento de la Srta. Santoncha, merece en realidad todo género de elogios.

Casa de Socorro

El médico de guardia en la Casa de Socorro ha practicado durante las últimas veinticuatro horas, las curaciones siguientes:

- Antonio Planes Torregrosa, de herida incisa en la región occipital.
Vicente Pérez Navarro, de herida con tusa en la región superciliar derecha.
Tomás Dolz Asensi, de histerismo.
Manuel Asensio Urios, de herida por

arrancamiento del pulpejo del dedo meñique derecho.

Julián Aguado Rojo, de herida incisa en el pulpejo del dedo pulgar derecho.

Hemos recibido el número doce de la revista ilustrada "La Patria de Cervantes", que contiene el siguiente sumario. Cuantos de otros mundos. El mundo del Dos de la guerra, Calumnias. Un millonario del Cibo. El profesor alemán. Dos besos. Cuentos orientales. El Monarca disfrazado. El Trono de mil terrores, y veintidós grabados.

Con el presente número termina el primer año y el segundo tomo de esta revista, anunciándose grandes mejoras, siendo la primera la de empezar á publicarse en su tomo próximo la novela "Misterio", de doña Emilia Pardo Bazán.

Precios de suscripción, 9 pesetas año en Madrid y 10 en provincias. Bailly-Baillière é hijos, editores.

Buen rasgo

Algunos colegas locales dan cuenta de un hecho que honra en extremo á su autor.

Una pobre mujer que en la C-ij de Ahorros esperaba el turno para renovar una papeleta, empezó á llorar, lamentando al ser interrogada que había perdido un billete de 25 pesetas que tras muchas horas de trabajo había reunido con dicho objeto.

Ante la noticia de lo sucedido, el director de la C-ij, D. Gregorio V. Rojas, hizo entrega de su bolsillo partiéndolo, á la desconsolada mujer de la cantidad perdida.

Este hecho pone otra vez de manifiesto la nobleza buenos y sentimientos de nuestro amigo el Sr. Vallejos.

Llamamos la atención de la policía acerca de la gente sospechosa que principalmente á la hora en que vuelven los que asisten al teatro, ronda por las cercanías del paso á nivel de la calle de Ramales. Según nuestras noticias hace pocas noches fué atracado un conocido industrial.

Timo

Leemos en "El País" de Lérida la siguiente curiosa noticia que la redacción de dicho colega comunicó, sin duda, como buena:

"Al hacer los trabajos de exploración para una cañería de aguas en un pueblo de la provincia de Alicante se ha encontrado una momia, perfectamente conservada, de tiempo de los emperadores romanos.

La momia hállase vestida con riquísima armadura y lleva hermosos anillos de oro, perlas negras y brillantes en todos los dedos de la mano izquierda.

Estaba envuelta en magnífico sudario de resistente tejido de seda.

¿Dónde habrá adquirido el diario esta tan gran noticia?

Lo ignoramos, pues nosotros, con ser alicantinos de nada nos hemos enterado.

¿Viente información la de "El País" de Lérida!

Si todo lo que publica es lo mismo que el sueldo de referencia, están aviados sus lectores.

Bienvenida

La felicidad que reinaba en el hogar de nuestro querido alcalde, se ha completado hoy con la llegada de su hijo mayor, distinguido joven, que está siguiendo con notable aprovechamiento la carrera de ingeniero de caminos, canales y puertos.

En la estación esperaban al viajero su distinguida familia y numerosos amigos. Damos al joven D. José Gadea Baneyto, nuestra más sincera bienvenida.

En las escuelas oficiales de instrucción primaria, comienzan hoy las vacaciones.

Según nuestra noticia, el día doce de Enero próximo terminará sus funciones el teatro principal de esta ciudad, en compañía dramática que dirige el aplaudido primer actor D. Francisco Palanca.

Para el quince del propio mes, se anuncia el debut de la compañía de zarzuela de género chico de que forma parte la distinguida tipe Mari-González, que á se encuentra en Almería, á Febrero en que esta terminará su campaña, debutará la compañía de zarzuela grande de que es director el popular tenor cómico Pablo Lopez y después podremos oír ópera buena y cantada por artistas notables.

Celebráramos mucho la confirmación de tan gratos rumores.

Hoy se han verificado los exámenes públicos de los alumnos de primera enseñanza del colegio de San Luis Gonzaga.

El acto se ha visto sumamente concurrido.

Autorizada esta Delegación de Hacienda para abrir el pago á las clases activas y pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, ha comenzado á hacer efectiva dicha obligación.

Tenemos entendido que el lunes próximo, por la tarde, se efectuará en la Colegiata de San Nicolás el matrimonio de la distinguida primera actriz señorita María Santoncha con el aplaudido actor cómico Sr. Cabanés, artistas ambos muy conocidos y estimados del público alicantino, que en más de una ocasión les ha prodigado sus aplausos en el Teatro Principal, donde actualmente trabajan.

Intolerable

Vivemos sobre las andadas, pues lo mismo que en una enfermedad de la que sólo se combaten los síntomas, dejando que la causa morbosa, siga su curso, así pasa en la enojosa cuestión de los vendedores ambulantes.

La equisita vigilancia establecida por el ayuntamiento en la plaza del mercado y el celo desplegado por algunos concejales, han cortado de raíz los abusos, que en dicho sitio se cometían á diario, exhortando en cambio, por lo que pudéramos llamar "Ógida asociación de hechos", los abusos que se llevan á cabo fuera de aquel sitio.

Como si quisieran los vendedores desquitarse de lo que en la plaza de abastos se les impide defraudar, cargan la mano ó mejor desahogan el platillo sobre el infeliz que obligado por las circunstancias tiene que enturber de los vendedores ambulantes, y más aun, si el comprador habita en los barrios extremos de la capital.

Ciento cincuenta gramos faltaban en una libra de pesada que ayer se vendió en el barrio de Benalúa.

En diferentes ocasiones hemos llamado la atención de las molestias, disgustos y verdaderos atracos de que es objeto el comprador en Benalúa, por parte de los vendedores ambulantes, habiendo resultado insuficientes cuantas medidas se han adoptado hasta el presente para poner coto á las demasías que cometen gentes sin conciencia.

A la hora que entra en máquina nuestra edición, está reunido el Ayuntamiento en sesión ordinaria.

Mañana daremos cuenta á nuestros lectores de los acuerdos que se adopten.

Es casi un hecho que el día 14 de Enero próximo hará su debut en el Teatro Principal el "Orfeón Alicantino", que con tanto acierto como inteligencia dirige el maestro Poveda.

Dícese que los billetes falsos de la Lotería de Navidad que se han puesto en circulación fraudulenta, se distinguen de los legítimos en que éstos ostentan una cifra en la orla que rodea el escudo nacional estampado en seco en la parte izquierda de los décimos, debajo del rótulo "Dirección Gral. del Tesoro", cuya cifra no aparece en los billetes falsos.

El estado del Pantano en el día de ayer á las cuatro de la mañana, es el siguiente: Existencia de agua, 57 palmos. Pared descubierta, 37 id. De cieno, 102 palmos.

Entra 2 hitas. Salea 211 floras. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alicante 19 de Diciembre de 1901.—El Director, Laureano Antón.

Venta cooperativa

Georges Fox, Rambla Santa Mónica, 8 y 10 Barce. ca.

La confianza con que hemos sido distinguidos por el público ha dado origen en Barcelona á que casas sospechosas, haciendo aprovecharse de nuestro éxito, hayan falsificado nuestros bonos reemplazándolos por los suyos, prometiendo mucho y anunciando poseer fábrica en Suiza, lo que es falso.

Estos negocios de quinto orden no merecen ninguna confianza é invitamos al público á que no se le conceda, pues es deber nuestro poner sobre aviso á nuestros 250.000 clientes y al público en general. Georges Fox fábrica de relojería en

Chaux-de-Fonds (Suiza), sucursal en Barcelona, Rambla Santa Mónica, 8 y 10. Cuenta corriente con el Crédito Líonés.

Los Tribunales interpondrán próxima mente en el asunto y sus factos pondrán término al proceder de tales sujetos. (H. 1849 B.)

Día cristiano

Santo Domingo de Silos



20 Diciembre

Hijo de familia muy cristiana y bien acomodada, recibió Santo Domingo de Silos, que nació en Oñas (Logroño) el año 1000, una educación cristianísima, llegando á ser tanta su inclinación desde niño á la Iglesia que después de haber vivido cuatro años en la casi total soledad

de haber estudiado los sagrados textos, se refugió religiosamente en un desierto y al cabo de año y medio en el monasterio de San Millán de la Cogulla, en el que profesó, pasando poco de pués de superior al de Santa María de Oñas, el que con su celo y virtudes convirtió de pobre y medio dormida mansión, en templo rico y de gran fama, siendo esta causa de que volviera á San Millán, nombrado prior.

Por defender las propiedades de este monasterio contra las ambiciones del rey D. García, vióse desterrado, dando esto ocasión para que fuera elegido abad del de Silos, cuyo edificio mandado construir en 693 por el piadoso Recaredo, se hallaba en ruinas, por lo que Santo Domingo lo hizo reconstruir desde los cimientos. En esta santa casa pasó nuestro santo el resto de su existencia, abundante en milagros y consagrada casi por completo á la caridad, y muy especialmente á la redención de cautivos, ejercicio en que logró justa fama.

En 20 de Diciembre de 1073 le llamó el Señor á la gloria, habiéndole distinguido con la revelación del día de su muerte.

Sin apetito

Ningún remedio inferior pudo aliviar

Deseamos llamar la atención del público hacia el asunto de cómo pueden restaurarse las fuerzas vitales y la energía, después que el sistema ha sido debilitado por la enfermedad. Para facilitar este propósito publicamos la siguiente carta:

"Valdepeñas 24 de Febrero de 1901. Muy Sres. míos: El paciente á quien hago referencia en esta carta, es un niño de 3 años de edad, llamado Miguel, quien después de un grave ataque de sarampión, quedó por mucho tiempo débil y muy desgano, sin que ninguno de los



Miguel Caro

muchos medicamentos que se le dieron aportara alivio alguno. Con el uso de la Emulsión Scott se recuperó sus fuerzas y sus carnes tan sólo, ha recobrado sus fuerzas y su apetito y tiene magnífico semblante. Hoy día es un niño de los más robustos por su edad, gracias al uso de su excelente Emulsión Scott. Su padre, reconocido á Vdes., recomienda á todos sus amigos las virtudes de su precioso remedio.

MANUEL CARO Y MERLO

La Emulsión Scott apresura la convalecencia, enriqueciendo el sangre sin mermar la energía en la digestión. La Emulsión Scott es una fórmula de aceite de hígado de bacalao, y por tanto no requiere esfuerzo digestivo, y por consiguiente es más nutritiva que el alimento ordinario. El problema de fortalecer un sistema debilitado se resuelve enriqueciendo el sangre sin fatigar la digestión. Este resultado admirable se obtiene con el uso de la Emulsión Scott, con la que se recupera pronto la salud.

Es necesario asegurarse siempre, que se compra la verdadera preparación, la que se reconoce por la marca de fábrica en el envoltorio exterior por la marca de fábrica en el envoltorio interior de cada frasco, repite un gran bacalao. La verdadera lleva á costas una fábrica distingue las verdaderas Emulsión Scott, del sinnúmero de imitaciones y substituciones sin valor medicinal alguno.

La Emulsión Scott se vende en todas las farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, es enviada gratis á quien la pide á D. Carlos Mares, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 30 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.

Primeras Medallas y varios diplomas en las Exposiciones de Barcelona, FABRICA DE SOMMIERS y Almacén de Muebles, F. CLEMENT, Gran surtido en camas de madera de haya, nogal y caoba, de hierro, INGLASAS Y DEL PAIS, Plaza de la Constitución, 16



## Guanos de LA NOGUERA

Esta antigua y acreditada marca, fabricada por D. José Antonio Noguera, de Valencia, pone en conocimiento de sus compradores que en el depósito establecido en Alicante, calle del Babel, núm. 54, frente a la casa de Alberola, encontrarán todas las clases que se conocen hasta el día para cada clase de cultivo, así como también sus primeras materias, como

- Sulfato de amoníaco
- Superfosfatos de cal
- Sulfatos de potasa
- Nitratos de sosa

y otras con sus análisis garantizados. Para más detalles dirigirse al mismo en VALENCIA.

Colón, 22, principal. ALICANTE: Babel, 54, bajo.

Depósitos en todas las principales poblaciones de España.

Tiéndase la mano á la fortuna

### Lotería Urbana de Hamburgo 321.<sup>a</sup> Sorteo 8 y 9 de Enero de 1902

Autorizada y garantizada por el Estado de Hamburgo

116.000 57.010 billetes originales premios de dinero

de modo que casi cada segundo billete obtiene premio, dividida en 6 clases ó secciones cuyos sorteos se siguen pronto uno el otro.

El premio mayor es en caso mas feliz:

Marcos 500.000

— 1 Millón de Pesetas

consistiendo los 57.010 premios de dinero especialmente de:

Premios	Marcos	Premios	Marcos
1 espec. de	300.000	1 de	40.000
1 " "	200.000	1 " "	30.000
1 " "	100.000	1 " "	20.000
1 " "	75.000	15 " "	10.000
2 " "	70.000	55 " "	5.000
1 " "	65.000	102 " "	3.000
1 " "	60.000	155 " "	2.000
1 " "	55.000	3 " "	1.500
1 " "	50.000	610 " "	1.000
		1625 " "	300

54.895 premios de M. 250, 200, 169, etc.

El premio más pequeño es de M. 45.

No se expenden sino BILLETES ORIGINALES en partes enteras (1/2), medias (1/4), cuartas (1/8) y octavas (1/16) siendo el precio de los billetes:

- Pesetas 36.— por billete original.
- 18.— medio billete id.
- 9.— cuarto de id. id.
- 4'50 octavo de id. id.

Contra remesa del importe se mandan en el acto los billetes originales, pudiendo hacerse las remesas en billetes de Banco; giro mutuo ó sellos de correo. Después de terminado cada sorteo el dueño del billete recibirá la lista de sorteo oficial, así como el billete de renovación. Los premios de dinero están inmediatamente á la disposición del dueño de los billetes, pagándose á pedido á cualquier plaza de España.

Los billetes siendo muy buscados y verificándose el sorteo pronto, sírvase mandar su pedido lo más antes para que todos los pedidos puedan ejecutarse.

Toda la correspondencia debe dirigirse directamente á la casa bancaria de

ALBERT JARMULOWSKY  
Hamburgo (Alemania)

encargada por la Dirección de la venta de los billetes originales.

## "GARGANTA" "TOSSES"

Pastillas F. PRIETO

DE GUAYACINA Y MENTOL

De resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Garganta y Tosses, ya sea ésta por irritación ó de las primeras vías respiratorias, ronquera, ajenia, cosquilleo, fetidas del aliento, anginas, dolor piquer, sequedad é irritación de garganta.

Indispensable para fumadores, sacerdotes, cantantes y profesores. No contiene calmantes nocivos, ni clorato de potasa, que por causa de muchas enfermedades del estómago.

De venta en todas las farmacias de España y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid. Por mayor: G. Garcia.—En Barcelona: Uriach y C.<sup>ta</sup> y Rambla de las Flores, 4.

Caja una peseta.—Remítanse certificadas mandando 1'25 en sellos de correo.

## 50 Píldoras saludables de Muñoz

Valen reguladoras de las funciones digestivas. Antisépticas, laxantes y purgantes. Desajetan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y vicios humorales. De gran utilidad contra la hipocondría, ictericia, almorranas, mareos, etc. Deben usarse cuantas hacen digestiones pesadas, los que por su vida sedentaria, imposibilidad de moverse, exceso de trabajo intelectual ó que en las comidas, necesitan activar las funciones digestivas y evitar cólicos y congestiones. Tengan á disposición de todo el que quiera, cartas de médicos, farmacéuticos y olientes, encomiando la comodidad de su uso, su economía y resultado positivo, y el que lo dude, por 50 cartas, puede convencerse. Y MUÑOZ, TRAFALGAR, 29, quien envía por correo el mismo precio. Pídanse también en las principales farmacias de España.

En Alicante, señor RUIZ, Farmacia, Infanta, 35.—Villena, señor GUIER, Farmacia.

### Almanaque Baily-Bailliere

598 páginas.—8 mapas.—1.000 figuras.

Participación al billete entero de Navidad núm. 3.236.

1.222 Regalos.

Retrato gratis por Anular.

1,50

## IMPOTENCIA

debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Curación rápida con la renombrada **Pomada F. Castell** de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso á la primera fricción, por cuyo motivo ha sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Dica Princesa, 5 y Padilla, 2, droguería señores Romero y compañía.

## EL SIGLO

Fonda y restaurant, Plaza Dr. Campillo ELCHE

Edificio expresamente construido para hotel. Habitaciones amplias y cómodas. Servicios esmerados. Cocina excelente. Vinos y licóres de conocidas y acreditadas marcas. El que solo una vez visite dicho establecimiento, seguro que ha de volver.

## OCASION

En la imprenta de este periódico se vende á buen precio una muestra en perfecto estado, propia para cualquier establecimiento.

## AGENDA DE BUFETE

LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1902

### EDICION ECONOMICA

Edición de dos días en plana, en cartón, sin papel secante. 2,00  
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 2,50  
Edición de un día en plana, en cartón, sin papel secante. 1,50  
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 2,00

### EDICION COMPLETA

Edición de dos días en plana, en tela de algodón, sin papel secante. 3,50  
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 4,00  
Edición de un día en plana, en tela de algodón, sin papel secante. 2,50  
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 3,00

### CONTIENE

Redacción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos.—de Letras, de Pagares.—Guía de ferrocarriles.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Cédulas personales.—Guía de esta población, con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco, para apuntes de todos los días. Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, á decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

SE HALLA DE VENTA en la Librería Editorial de Baily-Bailliere é Hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.

Tomando un sucoheradita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

## La salud á domicilio. LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescorofulosa, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central; Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenise contra anuncio de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y son mejores y dicen que no irritan,

y es porque carecen de fuerza; la de LA MARGARITA se adapta. IODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua, resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tan poco.—Hecho el análisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconoci-

miento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Diez, reduciendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, las más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferrico y manganeso agentes medicinales de

gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un píficeo irremplazable para las enfermedades herpéticas, escorofulosa y de la matriz, sífilis inveteradas, brazo, estómago, n enteritis, legas, toses rebeldes, y pemás que expres la etiqueta de las botellas

que se expenden en todas las farmacias droguerías principales de todas partes. SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BANCO abierto del 15 de septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, en Jardines, 15, bajos. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

## IMPRENTA Y LITOGRAFIA

Alfonso el Sabio 12, y Torrijos, 63

DE TOMAS MUÑOZ  
ALICANTE

Especialidad en toda clase de trabajos tipolitográficos tanto en colores como en negro. Carteles, prospectos y billetes para espectáculos. Trabajos comerciales, etiquetas, etc. Máquinas movidas por motor á gas.